

厳しい寒さが続いています

新年を迎えたと思ったら、あっという間に1月が終わってしまいました。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と、この3ヶ月はあっという間に過ぎるとよく言われます。そのことを実感する今日この頃、1日1日を大事に過ごしたいと思います。今月も健康第一で過ごしましょう。

5年生 フローティングスクール

1月20, 21日に5年ろ組が, 22, 23日にい組とは組がフローティングスクールに行きました。フローティングスクールが始まって今年で40年になるそうです。保護者の皆様の中にも, 5年生の時に乗船された方もいらっしゃるかもしれません。

フローティングスクールは「うみのこ」という学習船に乗って, 1泊2日を過ごします。その中で, 「琵琶湖・友だち・うみのこ」という3つの教科書をとおして, 本物体験, 感動体験, 協働体験をして, 環境や人と豊かに関わることについての学びを深めます。

1日目の朝, 他校の子供たちと初めて出会ったときは, たいへん緊張している様子でした。勇気を出して声をかけ, 活動を共にすることで繋がりが深まっていったように思います。2日目の「びわこ学習」では, 琵琶湖に生息する生き物, 漁, 水の透明度について学びました。透明度調査では, 40年前より琵琶湖の水がきれいになっていることを知りました。また, 様々な生き物が生息していることもわかりました。新しく出会った仲間と仲良くなるには2日間では短かった人もいますが, 楽しく活動することができました。

滋賀県に住んでいる5年生が, 毎年「うみのこ」に乗って琵琶湖について学び, 甲板から見る美しい風景を見ることで環境が守られてきたのではないかという話も聞きました。これからも継続されることを願う活動でした。5年生の琵琶湖学習はもう少し続きます。



4年生 特別支援学校との交流

附属学校園には, 幼稚園, 小学校, 中学校と特別支援学校があります。3校園は同じ敷地内にありますが, 特別支援学校は少し離れた大津市際川にあります。1月の最終週に, 4年生がクラスごとに交流に出かけました。グループに分かれて, 遊びの計画を立てました。しかし, 特別支援学校の友だちはしっかりと自分の意見を持っていて, 計画どおりに進まないこともありました。子供たちは臨機応変に対応し, 活動を楽しむ様子が見られました。最後に「今日の活動はこれで終わりだけれど, 同じ附属の学校としてこれからも繋がりを大事にしていきたい」という挨拶を代表の子供がしてくれました。私たち大人も附属学校園の繋がりを大事にしていきたいと改めて思いました。



3年生 大津祭 お囃子体験

大津祭保存会の方に来ていただき, 笛, たいこ, 鐘の演奏を目の前で聴かせていただきました。そして, 代表の子供たちが, 実際に体験もさせていただきました。リズムを教えていただくと, 上手に繰り返し演奏, その音色に合わせて笛を鳴らしていただき, 素敵なお囃子が響きました。 (文責 齋藤 昌代)

